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ASSEMBLEIA de FRECUESIA da

CAMACHA
MunicÍpio de Santa Cruz I Madeira

Mandato 202I-2025

ATA N.9 90

Aos vinte dois dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, pelas dezanove horas,

reuniu no Edifício-Sede da Junta de Freguesía da Camacha, em sessão ordinária, a

Assembleia de Freguesia da Camacha, presidida por António Márcio Freitas Teixeira,

Maura Patrícia Henriques Ferreira, Primeira Secretária, Catarina lsabel Baptista Vieira,

Segunda Secretária e ainda os vogais Ana Daniela Ferreira Marques, lnácio Alexandre

Melim Fernandes, Gonçalo Nuno Martins Antunes, José David Andrade Gonçalves, Rui

Duarte Fernandes Sousa e Ricardo Jorge Ornelas Vasconcelos.---------

Estiveram ainda presentes nesta sessão os seguintes membros do Orgão Executivo;

Pedro Damião Barreto Fernandes, Presidente, André Filipe Belim Teixeira, Secretário,

Mário Frederico Quintal Teixeira, Tesoureiro, e ainda os Vogais Sónia Cristina Freitas

Castanha e Ricardo Emanuel Nóbrega Baptista

Não compareceram a esta sessão, pela Coligação Cumprir Camacha (PP/PSD-CDS), a

vogal Michele Martins, pelo Partido Juntos pelo Povo, óscar Leandro Rodrigues

Ornelas, Eládio José Figueira Gonçalves e lnácio Alexandre Melim Fernandes e pelo

Partido Socialista Maria Basilissa de Sousa Barreto Fernandes.

Esta sessão teve a seguinte ordem de trabalhos: ---------

A. Período antes da Ordem do Dia-----

----O Presidente da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, congratulou todos os

presentes pela sua eleição para esta Assembleia, desejando que seja um Mandato

profícuo para a Freguesia.
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----- O vogal, RuiSousa, questionou relativamente às limpezas na freguesia e eventuais

parcerias, nomeadamente com a GNR, faladas na Assembleia de Freguesia anterior. --

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou em primeira

instância que não foi possível solicitar mais colaboradores através dos programas de

emprego disponibilízados pelo lnstituto de Emprego da Madeira lP-RAM. No entanto,

atualmente a Junta dispões de 6 elementos ativamente inseridos nesses programas de

emprego que têm colaborado na limpeza de veredas. Relativamente à parceria com a

GNR este é um protocolo estabelecido entre a Câmara Municipal de Santa Cruz e a

Proteção Civil onde a Junta de Freguesia da Camacha apenas assume um papel

intermediário

-----O vogal, Rui Sousa, questionou relativamente ao ofício enviado à Câmara

Municipal de Santa Cruz acerca da desratização a ocorrer na Freguesia.

O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, ínformou que foi enviado um

ofício no dia cinco de janeiro de dois mil e vinte e dois, ao qual não obteve resposta.

No dia trinta e um de janeiro de dois mil e vinte e dois, foi enviado um novo ofício, ao

qual a resposta foi que iriam proceder à avaliação deste assunto, não havendo até a

data desta assembleia novos dados sobre este assunto.

-----O vogal, Rui Sousa, questionou sobre a intervenção da Tecnovia no caminho da

Fonte Concelos.

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, esclareceu que entrou em

contacto com o engenheiro da Tecnovia, mas que este não atendeu, assim sendo irá

enviar email para a empresa de modo a resolver esta situação.

-----O vogal, RuiSousa, terminou a sua intervenção alertando para o problema com os

contentores do lixo na Travessa João Cláudio Nóbrega e sugerindo a colocação dos

mesmos numa outra zona, cruzamento atrás da Fábrica das Moscas, dando ainda a

sugestão de ser criado aqui um centro de reciclagem. --------

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que iria questionar

à Câmara Municipal de Santa Cruz a possibilidade de colocação dos contentores nesta
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-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, demonstrou o seu agrado relativamente à colocação

da paragem de autocarro colocada ao pé do bar o Tijuca, assunto debatido na

Assembleia de Freguesia anterior. Também comunicou que notou a colocação de

alguns limitadores de velocidade, mas considera que a Câmara Municipal de Santa Cruz

deve ter mais atenção a estas situações nas estradas municipais. Referindo ainda que

na zona da Escola Básica e Secundária Dr. Alfredo Ferreira Nóbrega Júnior esta situação

agrava-se pois é uma zona bastante movimentada. -------

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que iria reforçar

novamente este pedido junto da Câmara Municipal de Santa Cruz.-------

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, alertou para o agravamento da situação na estrada

do Ribeiro Serrão, nomeadamente o aumento de despejos na zona de lazer, bem como

junto aos caixotes de lixo. Reforçando ainda que a Câmara Municipal de Santa Cruz

possui meios de remoção e fiscalização.

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que a reabilitação

desta zona de lazer está atrasada. Entretanto já foram estabelecidos contactos para a

colocação de brita, mesas e bancos.

----- O Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, opinou dizendo que mais

importante que realizar a recolha dos despejos colocados junto aos caixotes de lixo é

denunciar quem os realiza, de forma a desencorajar este tipo de atitudes.

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, concordou com a opinião dada pelo Secretário da

Junta de Freguesia, André Teixeira, sugerindo ainda a distribuíção de flyers junto da

população de forma a criar uma política de sensibilização e pedagogia junto da

população e a colocação de llhas ecológicas, na zona dos contentores da estrada do

Ribeiro Serrão, por parte da Câmara Municipal de Santa Cruz.-------

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, alertou para a escolha dos dias a realizar as

assembleias de freguesia, sugerindo que se evite as sextas feiras.

----- O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que esta sugestão
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-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, referiu que no dia sete de fevereiro de dois mil e

vinte e dois saiu publicamente que a Junta de Freguesia da Camacha estaria em

negociações para a colocação de uma caixa de multibanco nas instalações da mesma,

desta forma questionou sobre o ponto da situação. ----------

----- O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que o contrato

para a colocação desta caíxa de multÍbanco já se encontra assinado com o Millenium

BCP. A polícia também já esteve nas instalações da Junta de Freguesia da Camacha e

aguardam o parecer da mesma. Também já foi instalada uma câmara de vigilância, mas

devido a algumas burocracias este processo está a ser demorado. Tudo o que é da

competência da Junta de Freguesia da Camacha está realizado e têm a garantia por

parte do Míllenium BCP que a atual caixa multibanco só fecha após a abertura da nova.

----- O Tesoureiro da Junta de Freguesia, Mário Teixeira, afirmou que esta seria uma

opção temporária, até ser possível a colocação de uma caixa multibanco no Largo

Conselheiro Aíres de Ornelas.

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, referiu que iniciou-se o Santa Cruz em flor e que não

há nada sobre o mesmo evento na freguesia. Destacou ainda que notou a limpeza e a

plantação de novelos na zona do Camacha Shopping, mas de qualquer modo,

considera que a Câmara Municipal de Santa Cruz por interceção da Junta de Freguesia

podia requalificar os jardins da freguesia, nomeadamente, no Miradouro ao pé do Café

Relógio.

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que iria tentar saber

o que está previsto acerca deste evento para a freguesia, nomeadamente, a criação do

muro de flores

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, apresentou um voto de protesto em nome da

Coligação Cumprir Camacha (PSD/CDS), relativamente ao Roteiro do Património

edificado da Camacha. Este voto de protesto deve-se, na opinião dos mesmos,

relativamente a falhas, nomeadamente, ao local e à hora da apresentação, omições no

roteiro relativamente à escultura da Maria Ascensão e incorreções sobre a Capela de
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São José e a Escola Nuno Álvares Pereira, que segundo estes, distorce a realidade dos

factos. Assim sendo, o seguinte voto de protesto segue em anexo, para consulta. ------

----- O Presidente da Mesa de Assembleia, Márcio Teixeira, colocou a votação este voto

de protesto, sendo que a proposta foi rejeitada com quatro votos contra, duas

abstenções e três votos a favor

-----O Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, apresentou como sugestão do

Executivo da Junta de Freguesia, três votos de louvor a entidades que os mesmos

consideram merecedoras, nomeadamente, Associação Desportiva da Camacha por

ter-se tornado Campeã Nacional de Pool - Série Madeira - 2.e Divisão e por ter ganho

na categoria de Sub-7, o Torneio lnternacional Marítimo Centenário 8, na modalidade

de futebol, e por fim, ao Teatro Experimental da Camacha pelo sucesso da realização

do Festival AMO-TEATRO 2022.

-----O Presidente da Mesa de Assembleia, Márcio Teixeira, colocou a votação estes

votos, sendo que foram aprovados por unanimidade.

B. Ordem do Dia-----

Ponto 1. Apreciação e votação da ata n.e

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação a ata número oitenta e nove, sendo a mesma aprovada por maioria com sete

votos a favor e duas abstenções

Ponto 2. Aprecíação e votação da proposta de alteração ao Regimento da Assembleia

de Freguesia, subscrito pela Coligação Cumprir Santa Cruz (PSD/CSD)-------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação esta proposta, sendo a mesma rejeitada com dois votos a favor e sete contra.

Ponto 3. Apreciação e votação do inventário dos bens da Junta de Freguesia-------------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a

votação o inventário dos bens da Junta de Freguesia, sendo o mesmo aprovado por

maioria com sete votos a favor e duas abstenções

Ponto 4. Apreciação e votação da tabela de taxas e licenças da Junta de Freguesia -----

----- O Vogal, Rui Sousa, questionou se existiu alguma alteração nas taxas e quais os
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-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, referiu que não existiu alterações e que irá confirmar

os valores corretos das mesmas.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a

votação a tabela de taxas e licenças da Junta de Freguesia, sendo a mesma aprovada

por maioria com nove votos a favor.

Ponto 5. Apreciação e votação dos documentos de prestação de contas referentes ao

ano 202t-

soctars.

-----O vogal, RuiSousa, questionou sobre a execução do plano plurianual de atividades,

nomeadamente onde foi gasto o montante executado, pois o mesmo não está

descrito

-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, referiu que a rubrica está descrita de acordo com a

lei e que para mais informações devem consultá-la. A nível geral o montante foi

utilizado para eventos desportivos, dia da criança, carnaval, noite de fados e órgãos

----- O vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre a rubica de venda de bens e

serviços no valor de 8.914€ se seria alguma alienação que a Junta de Freguesia realizou.

-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que a mesma tem a ver com as receitas de

serviços prestados pela Junta de Freguesia.

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou se a aquisição dde bens de capital no

valor de 5.6882€, mais precisamente, os classificados como outros nos valor de

56000€, pois as mesmas não estão descritas. Sugeriu ainda que fosse feito um balanço

analítico de forma a tornar a informação mais clara

-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que esta categorização refere-se ao

somatório dos serviços que são realizados pela junta, considerando que esta

categorização não é a melhor mas é a existente. --------

-----O vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou porque é apenas foi executado 59% do

apoio aos estudantes, sendo que o valor orçamentado é de dez mil euros e qual o

motivo de uma taxa de execução tão baixa.
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-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, ínformou que o apoio é de seis mil euros, sendo que

os restantes quatro mil foram acrescentados caso fosse necessário utilizar, Assim

sendo, o orçamento é de cinco mil e seiscentos euros, sendo que o nível de execução

é de X%. Este valor deve-se ao facto de ter surgido doações, fazendo assim com que o

montante não fosse totalmente gasto.

-----O vogal, Rui Sousa, referiu que o documento da contabilidade deveria ser mais

simplificado, de forma a que todos possam compreender o que está descrito.

-----O Secretário, André Teixeira, informou que devem solicitar os esclarecimentos

antes da reunião para que possam ser facultados na mesma, pois, abordados desta

forma levantam um clima de suspeição sobre os dados apresentados pela

contabilidade da Junta de Freguesia. --------

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a

votação os documentos de prestação de contas referentes ao ano 202t, sendo a

mesma aprovado por maioria com sete votos a favor e dois votos contra.

Ponto 6. Apreciação e votação da 1.a alteração modificativa ao orçamento de 2022-

-----O vogal, RuiSousa, questionou porque é que o houve um aumento tão elevado no

valor para as Associações sem fins lucrativos, nomeadamente, cinco mil euros base e

mil e quinhentos euros de reforço.

-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que investir nas pessoas das instituiçõeses

é investir na freguesia. De qualquer forma, é uma estratégia política, atendendo a

solicitações que foram prestadas atempadamente e que vão ter o apoio da junta. -----

-----O vogal, Rui Sousa, informou que tendo em conta as obras de interesse na

freguesia, o montante disponível para as mesmas é pouco, tanto o base como o

reforço.

-----O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou a

votação a 1.4 alteração modificativa ao orçamento de 2022, sendo a mesma aprovada
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-----O Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que considera que apesar dos votos, o voto

de protesto apresentado deve ser encaminhado para a Câmara Municipal de Santa

Cruz.

minutos.--

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que vai comunicar à

Câmara Municipal de Santa Cruz as alterações necessárias a efetuar no roteiro

-----O vogal, lnácio Fernandes, questionou se não existe possibilidade de realizar uma

parceria com a Junta de Freguesia de São Gonçalo de modo a resolver a situação dos

canos na zona do Ribeiro Fernando, conforme já havia sinalizado com o presidente da

junta

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que vaitentar entrar

em contacto com o Presidente da Junta de Freguesia de São Gonçalo, mas que a

intervenção terá de ser realizada pela câmara, pois, são os únicos com meios

disponíveis para realização da mesma.

-----O vogal, lnácio Fernandes, referiu que foi limpo o caminho ao pé do campo do ls

de maio e em redor até à escola mas que falta efetuar a limpeza no caminho de baixo.

Bem como, considera importante colocar um varandim no ribeiro em frente à oficina.

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que de momento a

junta não tem varandins disponíveis

C. Público - Período de intervenção

-----Não houve intervenção do público.

-----Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia, Márcio

Teixeira, deu por encerrada a reunião pelas vínte e uma horas e cinquenta e um
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Presidente da Mesa da Assembleia

(António Teixeira)

Primeira Secretária

(Maura Patrícia Henriques Ferreira)

Segunda Secretária
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(Catarina lsabel Baptista Vieira)
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